

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA, VIERNES 6 DE JUNIO DE 1924

Año XXX

Núm. 7.621

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores

EL SEGON LLIBRE DEL POETA MARI

TOMÀS GARCÉS. — «L'OMBRA DEL LLEDONER»
Barcelona 1924.

I. L'adjectiu «mari», potser semblí, de bell antuvi, inadequat. —Potser. Però en rellegir les «Vint cançons» i «L'ombra del lledoner» —suara publicada, — un hom no pot menys de sentir que la «marinitat», és el fonament de la inspiració de Tomàs Garcés. La clara netedat dels versos, la precisió recatada de les imatges, l'enlluernament intern i contingut, el cant interior, profund, segur, com si cantés a mitja veu i aflor de llavi, —són encara la ressa de la mar en les cales de l'ànima del poeta. Tomàs Garcés, quan no la canta, l'enyora la mar: i en tots els seus moments gràvids, la presència de la blava deessa s'acusa, àdhuc llavors que ni sisquera hi pensa. La mar és el «plancton» original de la poesia de Tomàs Garcés: per això és avui nostre poeta «mari».

II. L'escull d'un primer llibre passat, el d'un segon és més perillós encara. Perquè moltes coses en un primer llibre són perdonables: poques en un segon. Si aquest primer llibre és d'un jove poeta, per poc que s'hi escaigui, admirem. I obrim a nostra bona fe un ample crèdit i un de més gran al futur gloriós del jove poeta. Així obràrem nosaltres amb la primera obra de Tomàs Garcés «Vint cançons». Llavors, era el manyac benjamí dels poetes catalans. Avui són altres en la fecunda Catalunya els benjamins, i Tomàs Garcés, ja ranjat entre els excel·lidors, publica el seu segon llibre: «L'ombra del lledoner».

III. «L'ombra del lledoner» és un segon escull venturosament i amb elegància passat. S'accentua el domini, la tècnica és encara aladament perfeccionada i nous temes d'ànima mouen el poeta aixamplant la visió. El poeta ha viscut més profundament: ha fet noves adquisicions i ha mestrejat les velles. —Aquest mestrejar les velles adquisicions és cosa exposada a perills: uniformitat de tò, poca cura en el motiu inicial, viciament del ritme, menys emoció, —recepta. La dolça misericòrdia veda citar exemples. — Tomàs Garcés, fa més en «L'ombra del lledoner»: promet, insinúa, dona la vaguivola però certa sensació de l'existència d'un altre caire de poesia que viu en ell. Es a dir: és lícita la sospita que hi hagi un altre poeta al fons del poeta Tomàs Garcés.

IV. L'anterior inducció pot estimar-se per algú o alguns com contradictòria. Alguns encara, poden pensar que el jove poeta no

ha donat pretext per a així induir. Una normal crítica probablement donaria la raó a aquests alguns. Però una crítica normal té certes obligacions normals i certs drets normals—que no es deuen d'escatir— que li impedeixen normalment veure o sentir aquests idees mica atrevides i en absolut superflues. Què n'han de fer els crítics normals de les excel·lents coses superflues de l'autor de «L'ombra del lledoner» o d'un altre autor escollit a l'atzar entre molts? I la superfluitat és mitja ventura—veritable presentalla dels Déus!

V. Tomàs Garcés, ha excel·lit altre cop en el lloable intent de fondre, en el possible, el to de la vella poesia popular amb les modernes sensacions. «La cançó de breçol», és, en aquest sentit, una mostra admirable de com el poeta resol les dificultats que un semblant propòsit ofereix. En aquesta dolça i bella cançó, Tomàs Garcés, potser arriba a la perfecció. A nostre entendre és una de les poesies més belles i encertades del jove poeta. Hi ha quelcom de lent, profund i clar, tot un polsim de passat damunt d'unes ales actuals, una certa i original emoció «liquida» que distingeixen acusadament aquesta cançó de les altres.

VI. «L'ombra del lledoner», el nou llibre, és encara enriquít amb tres «nocturns», que constitueixen la novetat en la lírica de Tomàs Garcés. El lector atent es pregunta vers on es decantarà l'inspiració del poeta. Romandrà en la mateixa tònica dels seus dos llibres primers o bé s'orientarà vers aquest nou jardí líric que tot just ara enceta amb els «nocturns»? Seguirà comentant d'aquesta fairsó casta, esquisida, donzellina, adolescencial, la natura que el volta, o bé la més activa col·laboració de la vida, interioritzarà aquesta natura i la transfigurarà passionalment? En un mot, seguirà cantant el poeta net i pur, solitari com un estel, que sembla callar més del que diu, o el poeta i l'home es derretiran i morfondran en una sola ànima de profund saccents, sense «pessimisme»? Caldria saber encara si al poeta Tomàs Garcés li «convindria» la tragèdia.

VII. El mèrit més gran de «L'ombra del lledoner», fent completa ablació de la seva molta valor intrínseca, és en no ésser gens inferior a les tan gustades «Vint cançons». Això sol, equival a un triomf tan definitiu, com el cas insòlit en nostra terra, en aquests

temps, de fer-ne tres edicions d'aquest darrer llibre. —Totes les composicions de «L'ombra del lledoner», són bellament dignes germanes de les «Vint cançons» i de l'autor de «Vint cançons». Nosaltres no tindriem avui gosadia de exigir a Tomàs Garcés, allò que alguns inconeixedors del mecanitzar de la vida li podrien exigir: que ens parlés insuperablement de l'home que viu en el poeta.

Ni n'és hora, ni seria profitós. Hi perdriem tots: ell en primer, terme, nosaltres i la lírica catalana. Tomàs Garcés, posseeix encara el dret de reservar-se, sense que donada, la seva joventut, ningú pugui lleialment donar-se per decebut. Què? Es així com consumiriem inconsideradament, els catalans, nostres més escollides valors? Caldria guarir-nos civilitzadament d'aquestes impudorositats. Demés, ho veda elegància.

VIII.—No parlarem de la tècnica de «L'ombra del lledoner». No parlarem tampoc de la freqüència d'un tal verb. Un verb, un objectiu, una expressió, sempre són fills d'un estat d'ànima. I són una fortuna per a un bon psicòleg. Hi ha els autoritzats crítics d'aquestes coses. I també existeix el que demana a cada autor, qualitats que no té—còmoda cosa, si n'hi ha al món, a fe! Tomàs Garcés, és ara en el mateix trenc de moments decisius. Nosaltres pensem que aquest mestriol finíssim poeta té opció a moltes coses. Ara, pel demés, diriem com ell, en el I «Nocturn»:

Quina fantasma tan pàl·lida ets,
O, poble meu, sota la lluna plena!
CRISTÓFOR DE DOMENEC
1924 Juny.

La gracia femenina

La mujer tiene obligación de ser bella. Esta aserción, de pronto, parecerá un absurdo. ¿Puede una mujer ser bella cuando quiere? Indudablemente.

Claro es que a nadie le es dado cambiar sus facciones, pero sí la expresión de su fisonomía. La mujer inteligente y hábil puede hacer resaltar los menores asomos de hermosura con que la naturaleza la haya favorecido, y un alma expresiva y noble puede animar simpáticamente el rostro más desprovisto de belleza.

Así como el pensamiento profundo forma arrugas en la frente del pensador, así también dejan sus huellas en el semblante las pasiones y los sentimientos del alma. Si quieres, muéstrate siempre de buen humor, y sé constantemente bondadosa. El cuidado del cuerpo y el esme-

ro en el vestir son medios conducentes al embellecimiento de la persona. Una mujer que cuide bien de su tocado, de su cutis, de su traje, no será nunca fea, aunque no pase por una beldad, y no pocas veces llegará a producir con su porte y lucimiento exterior mejor efecto que muchas mujeres guapas que no saben cuidar de su belleza.

El vestir bien no es cuestión de fausto, sino de gusto, y el traje que mejor sienta no es siempre el de la última moda.

La naturaleza no se deja dominar. Ella ha dado la dulzura y la delicadeza a la mujer, como ha dado la energía y fuerza al hombre; y una mujer que renuncie al patrimonio de su sexo, se declara impropia para el cumplimiento de su misión natural.

La belleza vence y subyuga al hombre. Las palabras más prudentes y nobles, los pensamientos más elevados de una mujer, atada por su «abandono», producirán menos efecto que una mirada de ojos agradecidos o una palabra de labios risueños.

El empeño de la mujer en hermosear su exterior y en hacerse digna de ser amada, no es coquetería, sino legítimo deseo de agradar, deseo que el hombre aprecia y al que corresponde con su afecto.

A los que digan que el tiempo es demasiado precioso para perderlo en acicalarse o invertirlo en bienestar pasajero, se les puede contestar que no es tiempo malgastado el que empleamos en la higienización del cuerpo y en el arreglo de nuestro exterior, siempre que se alejen del lujo y de la coquetería.

El esmero en el vestir es una de las manifestaciones del orden, y todo lo que contribuya a embellecer la persona redundará en satisfacción propia y en placer para los que la rodean.

FÉMINA

MECÁNICO DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR

Como consecuencia del favor cada día creciente que tanto los Centros oficiales como los despachos comerciales y particulares han dispensado durante su corta estancia en esta Ciudad, procedentes de Barcelona, a los verdaderos y expertos mecánicos:

BLASCO y MESA

se ha establecido una oficina de REPARACIONES y LIMPIEZA de máquinas de escribir con residencia fija en esta Capital.

GERONA

Calle Norte, núm. 1-2.º

En Lloret de Mar casa para vender, cerca del mar. — Razón: Rambla Libertad, 35-2.º, Gerona.

La Bisbal

REGISTRE CIVIL.— Moviment demogràfic registrat en aquesta ciutat durant el passat maig: Naixements, 0; defuncions, 6; Matrimonis, 3.

CENS ELECTORAL.—L'inscripció a les fulles tal com prevé el nou Estatut municipal, ha donat el següent resultat:

Homes, 1294; dones, 504; reparatits per seccions: 1.ª homes, 327; dones, 156. Total 483. Secció 2.ª: homes, 329; dones, 119. Total 448. Secció 3.ª: homes, 318; dones, 140. Total 458. Secció 4.ª: homes, 274; dones, 81. Total 355. Sant Pol: homes, 46; dones, 8. Total 54.

COMIAT.—El senyor Manel Ferran, que durant molts anys havia exercit el càrrec de corresponsal de «Baix Empordà», s'ha acomiadat de la redacció.

Sentim vivament aquesta determinació, per tractar-se d'un bon company.

CONTRA LA BLASFEMIA.— Per mitjà de pregó s'ha assabentat als veïns de les sancions que les autoritats imposaran als contraventors de les disposicions que contra la blasfèmia s'han dictat per part del Directori.

INSPECCIONS HIGIENIQUES.—S'estan portant a terme per part de la Junta local de Sanitat.

Són molts els veïns del centre de la població que es permeten tenir bestiar tancat, i, a no obrar enèrgicament contra ells, seria molt possible la propagació de malalties infeccioses.

FUTBOL.—Per als dies 8 i 9 estan anunciats dos grandiosos partits entre l'U. E. de Sans (Reserva) i l'U. E. Bisbalenca, campió del grup B de la província.

El Sans presentarà el següent equip: Alsina, Josep, Duch, Sánchez, Moliné, Cotillas, Brausueta, Olaria. Suplents: Sancho i Hernández.

U. E. Bisbalenca: Prats, Duran, Vila, Armengol, Calls, Company, Romaguera, Gadea, Pons, Mayor, Gallart. Suplents: Gratacós i Casteyó.

El Corresponsal

5-6-924.

CRONICA

Comunican de La Habana que se ha celebrat en aquella capital el centenari del naixement del gran Pi i Margall, con el concurs de significades personalitats cubanes—representants del Govern, catèdràtics, escriptors—y de la colonia espanyola.

El il·lustre publicista don José Conangla Fontanilles, director del «Centre Català» de La Habana, leyó una notable biografía enalteciendo la personalidad del inmortal maestro del Federalismo y pidiendo que se le erija una estatua en Cuba.

El Sr. Conangla Fontanilles fué ovacionado.

En la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta ciudad, se facilitarán tarjetas de comprador para visitar la Feria Oficial de Muestras de Barcelona.

La guardia civil de los puestos de Figueras, Bañolas, Besalú, Sarriá y Navata está practicando activas gestiones para la detención de un sujeto cuyas señas son las siguientes: unos 35 años de edad, estatura regular, cabellos negros rizados y buen color de cara, quien penetró en el establecimien-

TEATRO ALBÉNIZ

EL PRISIONERO DE ZENDA

DIRECCION DE REX INGRAM EL METEOR YAGO

ALICE TERRY

RAMON NAVARRO

BARBARA LA MARR

LEWIS STONE

SELECCIONES CAPITULO S. HUGUET

CUATRO DE LOS PRINCIPALES INTERPRETES DE EL PRISIONERO DE ZENDA

METRO PICTURE

Días 7 y 8 de junio

ESTRENO DE LA 2.ª Y ÚLTIMA JORNADA

to de bebidas de don Jaime Brugada Canet, sito en la calle de la Fuente, n.º 6, de Esponellá, pidiendo una copa de anís, y aprovechando un descuido de la dueña se apoderó de un saquito que se calcula contenía 200 pesetas en metálico y un billete de 25 del Banco de España.

La exposición de acuarelas del señor Martí Torrents, inaugurada el domingo último en el Ateneo de Gerona, continua siendo muy visitada, haciéndose grandes elogios de la obra de tan notable artista.

Esta mañana ha llegado el presidente de la Mancomunidad, señor Sala, quien ha visitado la Diputación y los Establecimientos de Beneficencia.

Los días 8 y 9 de este mes se celebrará la fiesta mayor de la Colonia Bonmatí, habiendo sido contratada la orquesta «Antiga Pep», de Figueras.

La Compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols a Gerona, pone en conocimiento del público que durante este mes, además de los domingos, circulará el tren número 11 los días: 8, lunes de Pascua; 16, lunes, fiesta mayor de Cassá de la Selva; 19, Corpus, y 24 festividad de San Juan.

En Lloret de Mar, ha sido detenido Jaime Ros Martínez, de 35 años, acusado por Luis Giralt Serra de haberse apoderado de 400 pesetas que el padre de éste guardaba en el bolsillo de una americana.

Comunican de Cadaqués que próximamente empezará la construcción del puente de la riera,

esperando que podrá inaugurarse el día de San Jaime, fiesta mayor de dicha villa, o el 18 de agosto, festividad de Santa Elena, en que se cumplirán tres años de la inundación que destruyó el anterior puente, construido en 1867 por el patricio Sr. Godo.

En la Junta general celebrada últimamente por el Colegio de Abogados de esta capital, fueron reelegidos los señores Franquesa, Puigvert y Vallés para los cargos de decano, diputado 2.º y tesorero, respectivamente.

El día 21 de julio se celebrará en Santa Eulalia de Vilapiscina la fiesta de los Juegos Florales, concediéndose, además de la flor natural, la englantina y la viola de oro, 32 premios extraordinarios en la siguiente forma: 15 a temas libres; 6 a costumbres de la tierra; 5 a enaltecer la fe; 2 a la historia y costumbres de aquella localidad; 2 a los mejores trabajos humorísticos de buena ley, y dos a dignificar la armonía entre el capital y el trabajo. Los autores premiados no podrán excusar su asistencia ni conferir delegación para recoger los premios. No se concederán accésits. El plazo para la admisión de trabajos terminará el 4 de julio. Las composiciones deben dirigirse a don Ramón Escofet, calle de Vilapiscina, 143, bajos.

Anoche se representó en el Albéniz la comedia «La dona neta», de Bertrana, quier fué muy aplaudido, así como los intérpretes de la obra, por la numerosa y selecta concurrencia. En otra edición hablaremos de este estreno. Los intermedios fueron amenizados por el Quinteto Emporium, que

interpretó escogidas composiciones.

La guardia municipal ha formulado una nueva racha de denuncias contra propietarios de edificios que han dejado incumplido el Bando de la Alcaldía obligándoles a instalar luces en las escaleras.

El Alcalde ha impuesto a los denunciados las sanciones del caso.

El habilitado de los maestros pagará los haberes de mayo mañana y días sucesivos hasta el 14, en el local y horas de costumbre.

Los días 25, 26 y 27 del actual se verificarán en el local de la Administración de la Casa de Misericordia de ésta, varias subastas para la adjudicación del suministro de viveres y combustibles necesarios en los Establecimientos de Beneficencia de esta capital durante el próximo 2.º semestre del corriente año.

La representación de «El pobrecito carpintero», de Eduardo Marquina, que tendrá lugar próximamente en el teatro «Art i Joia», de Cadaqués, ha sido confiada a la compañía de don Ramón Martori, que ha actuado como primer actor de la compañía Bárcena, en Madrid.

El próximo domingo tendrá lugar un partido de futbol entre los equipos del Tarrasa F. C. y U. D. Gerona, los cuales contendrán el siguiente día en Llagostera, con motivo de la fiesta mayor.

Bajo la presidencia del Delegado de Hacienda señor Caballero que ostentaba la representación del Gobernador civil, y actuando de secretario el juez de primera instancia señor Cortey, verificóse ayer mañana en el Gobierno civil

— PARA LLEVAR CONTABILIDAD, se ofrece por horas buen Tenedor de Libros.—Dirigirse en esta Administración.

Se alquilan sillitas blancas y veladores para entoldados, sociedades y fiestas mayores de esta ciudad. Antonio Rosell, Calle Carmen, núm. 12. Tienda de muebles de alquiler.

La Mujer del Faraón

PORQUE

se ha exhibido en los principales cines de España y no ha sido proyectada todavía en Gerona?

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

la elección directa de Asesores para el Consejo de Economía Nacional.

Tomaron parte en la votación 129 electores, ascendiendo a 39 el número de papeletas leídas y a 129 el de votos computados.

El nombre de los candidatos y el número de votos obtenidos por cada uno son los siguientes:

Clase 2.^a, Grupo 4.^o (fabricantes de taponés corcho):

Don Emilio Pagés Rasós, 83 votos.

Clase 2.^a, Grupo 4.^o (fabricantes aglomerados corcho):

Don Juan de Linares y Delhom, 50 votos.

Clase 4.^a, Grupo 3.^o (fabricantes de objetos fundidos):

Don J. Coll, 2 votos.

Clase 7.^a, Grupo 2.^o (fabricantes de papel en rama):

D. Nicolás María de Urgoyti, 12 votos.

D. Benito Portú, 12 votos.

D. Salvador Torras Doménech, 8 votos.

Clase 12.^a, Grupo 2.^o (fabricantes de harinas del Litoral):

Don Ramón Cienfuentes Fernández, 14 votos.

D. Pedro Grau Mauri, 14 votos.

D. Martín Morató Riera, 14 votos.

.....

Coliseo Imperial

Sábado y domingo próximos: Estreno monumental de

La película sin título

y otros importantes estrenos. GRANDIOSO DEBUT

.....

Por teléfono

Servicio especial de

EL AUTONOMISTA

.....

Madrid, 6. A las 16.

Hospiciaria millonaria

De Peñaranda de Bracamonte (Salamanca), comunican el siguiente caso:

Un matrimonio sin hijos, que ocupaba una casilla de camineros en la carretera de Madrid, sacaron del hospicio de Salamanca, para que les acompañara en su vejez, una niña.

Esta creció y se hizo mujer, casándose con un pastor del pueblo.

El matrimonio que recogió a la hospiciaria falleció y legó una casita y los escasos bienes que les pertenecían, a la hija adoptiva y a su esposo.

Hoy se dice que ha fallecido en Madrid una marquesa que ha dejado todos sus bienes, que se supone ascienden a unos cinco millones de pesetas, a libre disposición de la hospiciaria que adoptaron los camineros. El matrimonio ha salido para Madrid con objeto de tomar posesión de la herencia.

En pro de una condenada a muerte

El Ayuntamiento del Ferrol, secundando la petición de todos los Municipios de Galicia, se ha dirigido al alcalde de Valencia en súplica de que, al pisar tierra española los reyes de Italia, les ruegue que intercedan cerca de Don Alfonso para obtener el indulto de la condenada a muerte por la Audiencia de Lugo, María Arias.

Del Extranjero

Por qué mueren los árboles del bosque de Bolonia

Paris, 6 junio.

Los árboles del bosque mueren y no son reemplazados ¿De dónde proviene el mal? Monsieur Hickel, presidente de la Academia de

Agricultura, ha presentado un informe en el que pretende dar las razones de un hecho tan deplorable. Según dicho señor, la ruina del bosque de Bolonia es debida a la «superabundancia de paseantes»; en efecto, por cada 50 paseantes que frecuentaban el bosque hace 50 años, hoy día son 10.000 los que se recrean en lugar tan encantador, y sabido es que las plantas y arbustos no crecen cuando se encuentran pateados diariamente por una multitud de paseantes y, sobre todo, cuando son el teatro de numerosos ágapes campestres. La prueba de ello es que en las partes frecuentadas por un público selecto, como Bagatelle y las inmediaciones de los lagos, los árboles y arbustos se encuentran en estado satisfactorio.

Como medio para impedir la desaparición completa del bosque de Bolonia, el señor Hickel propone que se circundan con alambrados las partes más expuestas; pero, desgraciadamente, este remedio es prácticamente imposible, por lo que la ruina del bosque irá probablemente acentuándose, a no ser que se encuentre un remedio más práctico y eficaz.

Salvado por una mujer

Londres, 6 junio.

El gobierno evitó la derrota en la Cámara de los Comunes, hace unos días, gracias a la ayuda de los liberales, que en número suficiente volvieron de la conferencia anual del partido en Brighton, y llegaron a tiempo para tomar parte en el escrutinio. A pesar de esto, hubo solamente mayoría por 34 votos.

Los conservadores habían atacado al gobierno valiéndose de una moción en la que se pedía una reducción de cien libras en el presupuesto del ministerio del trabajo.

En un momento dado del debate la situación fué crítica para el gobierno. El tren que conducía a los liberales que volvían de Brighton no había llegado todavía, y los conservadores, deseando aprovecharse de la ventaja táctica del momento, pidieron el cierre y el escrutinio antes de la llegada de los refuerzos. No obstante, Miss Margaret Bomfield, secretaria parlamentaria del ministerio del trabajo, consiguió ocupar la tribuna y mantenerse en ella hasta que hubo pasado el peligro.

Los autos asesinos

Nueva-York, 6 junio.

Durante el año 1923, más de 36.000 personas han perecido en los Estados Unidos, víctimas de accidentes, especialmente de accidentes de automóviles. El número de personas heridas durante este mismo espacio de tiempo es de 900.000, y las pérdidas materiales se elevan a la cifra respetable de 6.750.000 dólares.

Abogados-Notarios Procuradores

Copias a máquina Pulcritud-Rapidez-Reserva Plaza Constitución 13.—Gerona.

DR. DAUSÁ

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

RAYOS X

Radioterapia, Radiografías, Radioscopia.

RADIUM

para el tratamiento y curación de los cánceres de la piel, matriz, garganta, etc.

ELECTROTERAPIA Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA

Agricultura, ha presentado un informe en el que pretende dar las razones de un hecho tan deplorable. Según dicho señor, la ruina del bosque de Bolonia es debida a la «superabundancia de paseantes»; en efecto, por cada 50 paseantes que frecuentaban el bosque hace 50 años, hoy día son 10.000 los que se recrean en lugar tan encantador, y sabido es que las plantas y arbustos no crecen cuando se encuentran pateados diariamente por una multitud de paseantes y, sobre todo, cuando son el teatro de numerosos ágapes campestres. La prueba de ello es que en las partes frecuentadas por un público selecto, como Bagatelle y las inmediaciones de los lagos, los árboles y arbustos se encuentran en estado satisfactorio.

Como medio para impedir la desaparición completa del bosque de Bolonia, el señor Hickel propone que se circundan con alambrados las partes más expuestas; pero, desgraciadamente, este remedio es prácticamente imposible, por lo que la ruina del bosque irá probablemente acentuándose, a no ser que se encuentre un remedio más práctico y eficaz.

Salvado por una mujer

Londres, 6 junio.

El gobierno evitó la derrota en la Cámara de los Comunes, hace unos días, gracias a la ayuda de los liberales, que en número suficiente volvieron de la conferencia anual del partido en Brighton, y llegaron a tiempo para tomar parte en el escrutinio. A pesar de esto, hubo solamente mayoría por 34 votos.

Los conservadores habían atacado al gobierno valiéndose de una moción en la que se pedía una reducción de cien libras en el presupuesto del ministerio del trabajo.

En un momento dado del debate la situación fué crítica para el gobierno. El tren que conducía a los liberales que volvían de Brighton no había llegado todavía, y los conservadores, deseando aprovecharse de la ventaja táctica del momento, pidieron el cierre y el escrutinio antes de la llegada de los refuerzos. No obstante, Miss Margaret Bomfield, secretaria parlamentaria del ministerio del trabajo, consiguió ocupar la tribuna y mantenerse en ella hasta que hubo pasado el peligro.

Los autos asesinos

Nueva-York, 6 junio.

Durante el año 1923, más de 36.000 personas han perecido en los Estados Unidos, víctimas de accidentes, especialmente de accidentes de automóviles. El número de personas heridas durante este mismo espacio de tiempo es de 900.000, y las pérdidas materiales se elevan a la cifra respetable de 6.750.000 dólares.

Abogados-Notarios Procuradores

Copias a máquina Pulcritud-Rapidez-Reserva Plaza Constitución 13.—Gerona.

Paris, 6. A las 16.

La República en Mongolia

Comunican de Moscou que el partido popular gubernamental de Mongolia ha acordado la instauración del régimen republicano.

Herriot declina el encargo de formar gobierno

En la oficina del palacio de la Presidencia de la República, ha sido facilitada a los periodistas una nota oficiosa en la que se dice que, conforme a las indicaciones de los presidentes de las dos Cámaras, el presidente de la República ha llamado al señor Herriot para encargarle la formación del nuevo ministerio.

El presidente de la República ha expuesto al señor Herriot la situación interior y exterior y le ha rogado que, atendiendo a los deseos de la opinión pública manifestada por la nación francesa en las últimas elecciones, se encargase de formar el nuevo gobierno para hacer de este modo posible la aplicación del programa que ha obtenido los sufragios.

El diputado por el Ródano ha planteado entonces al señor Millerand la cuestión de la presidencia de la República.

El señor Millerand ha manifestado a Herriot que no puede renunciar al mandato que por siete años le fué conferido, sin violar la Constitución, creando con tal acto un precedente que considera extraordinariamente peligroso.

Herriot manifestó entonces que le era imposible encargarse de la formación del nuevo gobierno y declinó el ofrecimiento hecho por el presidente de la República.

Alsacia siempre será francesa De regreso de un viaje a Alsacia, el señor Otto Gratoff ha publicado en la «Gaceta de Woss», de Berlin, un artículo que dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Es necesario decir la verdad. Los alsacianos no quieren nada con Alemania.

Alsacia está perdida para los alemanes».

En efecto, en Alsacia no hay ningún partido «protestatario»; mientras en 1870, cuando Alsacia fué anexionada a Alemania, la «élite» de la población emigró a Francia, en 1918 no hubo ni un alsaciano que se fuera a Alemania.

«Además, termina diciendo, los mejores oficiales del ejército francés son naturales de Alsacia o de Lorena.»

La Biblioteca de Meyer

Se ha verificado en Paris la tercera sesión para la venta en pública subasta de los libros que fueron de Arturo Meyer, prosiguiéndose la venta de la colección de autores del siglo XIX y del siglo XX, franceses y extranjeros. La venta de esta tarde ha producido en total 396.635 francos, que, sumados al producto de los dos días anteriores, dan un total de 941.210 francos.

El remate más alto obtenido esta tarde ha sido de 25.000 francos, que han sido pagados por una traducción francesa de «D Quijote», ilustrada con dibujos de Daumier,

el facsimil de una carta autógrafa de Cervantes y otro facsimil de una página musical de Massenet.

Ultima Hora

Barcelona, 6. A las 18'30.

Abogados multados

El Gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas a cada uno de los 200 o más abogados del Colegio de Barcelona, por infracción de las disposiciones gubernativas.

Madrid, 6. A las 18'30.

La política francesa

Continúa sin resolverse la crisis política de Francia.

Los reyes de Italia

A mediodía se avistaron las escuadras italiana y española, haciéndose las salvas de ordenanza. A las dos de la tarde han desembarcado los reyes de Italia, siendo esperados por un gentío inmenso.

Las tropas han cubierto la carrera.

En Salt

se vende una casa. Precio 2.000 pesetas.—Razón Emilio Pibernat, calle de Gerona, núm. 51.

Dr. Salvador Vives

Malalties nervioses

Consulta: GIRONA, Carrer Sant Francisco, núm. 9 (tocant al Pont de Pedra), Dissabtes i Diumenges, de 10 a 1 i de 3 a 5.

(Tots els altres dies: Consulta a Barcelona, Ronda de Sant Pere, núm. 68, 1.ª - 1.ª)

J. FIGUERAS SALAS

Servicios especiales para bodas, bautizos y entierros a precios reducidos.

Turismos para excursionistas-Servicio de taxis en la capital.

Para encargos: (Agencia SERRA)

Calle Barcelona, n.º 3 GERONA

TELÉFONO, NÚM. 53, URBANO

Carruajes de alquiler

para toda clase de servicios a precios reducidos.

Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 pesetas.

— Para encargos, dirigirse a Juan Manola, bajos Hotel Italianos.

Se vende

Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor.

Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.



GRAN GABINETE DE MASAGES

¿Quiere V. andar sin pena y con paso elástico? Pruebe el sistema de masajes que con aparatos ultra modernos le tratará el Sr. Andrade. Notará sus efectos a la 1.ª sesión

Veintitrés aparatos modernos, de las primeras marcas del mundo.

Plaza del Carril, 4 — GERONA

CONSECUENCIAS DE UN SINIESTRO

La riqueza nacional ha perdido en breves instantes una importante y floreciente industria.

En pocas horas ha desaparecido una gran manufactura, fuente de producción. Centenares de obreros quedan sin trabajo.

Millones de pesetas, representadas por valores positivos y energías y esfuerzos acumulados a través del tiempo..., se han convertido en humo.

Los falleres NUEVO VULCANO han sido destruidos por un incendio

Ventajas de una previsión

Un incendio iniciado en la Compañía General de Almacenes de Depósito que hubiera destruido mercancías de la Compañía Arrendataria de Tabacos, por varios millones de pesetas, fué evitado gracias al

AVISADOR GUARDIAN

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

TM/CC. REPRESENTACIÓN DE BARCELONA 29 de Marzo de 1924 .

Núm. 344

Sr. Director Gerente de "Avisador Guardián S.A."

Cortes, 699.

Presente.

Muy Sr. mío: Poseo su atq. de 28 del actual relacionada con el incendio iniciado el ppdo. día 27 en los almacenes de la "Compañía General de Almacenes de Depósitos", calle Taulat, números 5/11, y, defiriendo al deseo de Vd. expresado en aquella, gustoso hago constar que, debido a los Aparatos "Avisador Guardián" colocados en dichos Almacenes, pudo evitarse que el siniestro iniciado no revistiese carácter de verdadera catástrofe, como hubiera ocurrido de no ser avisado por sus aparatos antes citados.

Se reitera de V. affmo. e. e.

q. e. s. m.

AVISADOR GUARDIAN, S. A.

SERVICIO AUTOMÁTICO DE ALARMA DE FUEGO, PATENTE 80.526

Invención y fabricación española - Cientos de referencias lo consagran - Infinidad de dictámenes lo avaloran - Los incendios evitados proclaman su utilidad - Solicitud informes, presupuestos, catálogos y pruebas - Organización completa de equipos contra incendios

Cortes, 699 - BARCELONA - Teléf. 333 S. P.